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一个多月手机两次进水
维修中闹出纠纷

闫小姐称，10月31日，她的HTC
手机第一次进水，那时自己没有意
识到，也以为没有什么大问题，擦一
下就用了。用了一个下午后，虽然可
以听到开关机声音，对着光也可以
看到手机正常运作，但手机黑屏了，
后来送到赤峰路上HTC官方维修点
维修，修了显示屏和手机主板。三天
后，手机修好，她付了740元。

12月3日，不幸又发生了———她
手机再次进水。有了上次的“ 经
验”，她没有再用，在手机还是正常
运行时就立即关机卸掉电池。12月4
日，她再次将手机送到赤峰路上的
HTC官方维修点，想让那里的专业
人士作擦干处理。

她说，填完维修单后，这里工作
人员便将手机拿去检测，十几分钟

后，工作人员出来说：“ 没有什么大
问题，明天来拿就可以了。”第二天，
由于闫小姐需要上班所以没有前往
取手机。第三天，当她致电这个维修
点时，却突然被告知说她的手机不
在保修期内，因此需要加收维修费。

对此，闫小姐向该维修点工作
人员表示，她此次维修距离前一次
还不到三个月后，对方又说她手机
进水不保修，是主板发霉，更换要
460元。

“ 我当时就无法接受，毕竟之前
是告诉我说没有大问题的。”闫小姐
说，“ 12月8日，我去取机时，手机无
法开机了。”工作人员告诉她，12月4
日就检测出无法开机。她说12月4日
送修时得到的答复不是这样。对方
则又改口说当天检测只需要十几分
钟，是由于闫小姐自己等不及才没
有检测的。在这一说法遭到闫小姐
反驳后，对方则又解释说是由于当

时接近下班，而工作人员跟她说的
也只是“ 先放在这，明天再来”。

争执中，闫小姐要求调取监控
录像查看。等了很久之后，对方回复
说监控没有声音，并依然坚称当天
没时间检测，第二天才检测的说法。

HTC客诉组组长回复记者
可以申请免费维修

闫小姐给记者提供的《 移动电
话维修单》 上，12月4日的送修时间
上方有“ 17! 33”字样，“ 他们下班
时间是下午六点，而且他们工作人
员也跟我说只要十几分钟就能检
测出问题，所以根本不存在没时间
检测。”闫小姐说，她后来向HTC官
司方投诉后，售后服务一开始说维
修人员表述有误，后来又说维修人
员没有什么错误。对此，她表示难
以接受。

记者将闫小姐的投诉反映至

HTC官方后，12月18日，HTC客诉组
组长刘先生告诉记者，调查下来，12
月4日，维修人员受理闫小姐手机维
修业务后，表述可能有误，但当晚就
多次联系闫小姐，由于没有联系上，
才使得误会进一步加深。后来，HTC
方面愿意将460元维修费降低至300
元，但闫小姐没有接受，至12月11
日，闫小姐直接说不修手机了。

刘先生说，虽然从现有证据看，
不能确认维修人员受理闫小姐手机
维修业务后表述是否有误，但为了
顾客着想，还是相信顾客不会平白
无故说出这些话，所以正准备申请
给闫小姐免费维修手机。

记者将刘先生回复反馈给闫小
姐后，对此她表示满意。

12月19日，刘先生再次致电记者，
他表示已启动相关流程，已经给闫小
姐申请了免费维修。不出意外的情况
下，两三个工作日即可走完流程。

维修进水手机 先说问题不大 又说过保修期
维修点托词频频惹纠纷 顾客不满
HTC客诉组回应可以免费维修手机

本报讯 记者 俞韡岭 市民黄
女士近日向与本报合作的新浪上海
维权频道（ @上海维权投诉）反映，
在上海宿野美容美发有限公司（ 以
下简称“ 宿野”）金桥店办理的预付
卡自门店今年4月关闭后至今无法
处理。记者采访时得知，宿野大宁店
纠纷基本得到处理，但金桥店仍有
部分会员在自行维权。金杨街道信
访办有关人士称会联系大宁街道咨
询处理方法，表态会尽力解决此事。

宿野金桥店会员仍为预付卡烦
宿野在本市曾经有两家门店，

一家位于闸北区大宁国际商业广场，
另一家在浦东新区金桥国际商业广
场。根据本报今年5月份及其他媒体
相关报道，两个商业广场均于今年4
月中旬与这两家门店解除了租赁合
同，门店随后也再没有开张过。

根据黄女士的说法，她在宿野

金桥店办理的预付卡在门店关门前
还剩约1.5万元，在之后维权路上，她
曾去过金杨街道信访办、12315投诉
但无果，“ 理由就是找不到宿野这个

（ 法）人”。黄女士说，除了她，还有
三位会员手中的预付卡至今“ 烂”
在手里。

据悉，曾有公安人员建议黄女
士去法院起诉，但黄女士说：“ 让个
人去寻找法律援助势必非常吃力，
我不认为靠我一个人的力量能做到

（ 拿到退款）。”虽然说“ 不抱啥希
望”，但黄女士还是想要个说法。

大宁店纠纷“ 能处理已处理”
本报5月31日的报道曾提到，

“ 闸北区大宁街道综治办牵头街道
信访办，并联合公安、工商等部门以
及大宁国际商业广场的物业管理方
共同协商处理会员卡事宜”。12月17
日，市工商局相关负责人回电记者

表示：“ 大宁店出现纠纷的会员已经
将预付卡转到当时宿野门店楼下的
一家美容美发店了，大宁街道综治
办处理此事。”

对此大宁街道综治办有关人士
表示：“ 能够处理的（ 纠纷）都已经
处理掉了，就像你说的把卡都转掉
了，因此当时特地成立的特别小组
已经解散掉了。”至于金桥店持卡人
的投诉纠纷，该人士表示“ 要找当地
去解决”。

金桥店纠纷处理“ 有些停顿”
像黄女士这样宿野金桥店的消

费者真的“ 无路可走”？金杨街道信
访办相关人士焦先生说，虽然他和黄
女士经常保持着沟通，但因该类纠纷

“ 在法律法规上并没有明确的指导
意见”，使得处理起来“ 比较复杂”。

“ 今年7月份的时候领导就下了
批示，说要跟踪（ 此事）、寻找解决

的途径。不过期间（ 处理）确实有些
停顿，但是一直在跟进的”，焦先生
说，“ 如果大宁店这边真的妥善处理
了，那么我会打电话过去讨教一下
经验，争取把这边的纠纷也尽快处
理掉。”焦先生表示，之前两街道并
没有过沟通。

》律师说法

实际经营地所在街道
有义务处理纠纷

“ 从法律上来说是以商家实际
经营地为准，所以即便这家公司注
册在闸北区，金杨街道有关部门也
要去管，大宁街道可以作协助”，上
海盛联律师事务所徐游律师进一步
表示，“ 政府部门的职权有两层意
思，一层是有权力去管，一层是有义
务去管，所以让消费者自行维权说
不过去。”

宿野美发两门店关门 预付卡问题又起
大宁店基本妥善处理 金桥店仍未解决

一个多月内，闫小姐的HTC手
机两次进水，第一次维修花了740
元，第二次维修时却与对方发生了
纠纷。记者连日采访后，HTC客诉组
组长刘先生表示，可能是售后维修
部门工作人员表述有误，也可能顾
客理解有误。尽管如此，也已于12月
19日启动相关流程，给闫女士申请
免费维修。

本报记者 罗水元

饮水机水质抽检
近八成不合格

本报讯 记者 罗水元 昨日，上
海市消保委发布今年第10期《 比较
试验》，通报饮水机使用水质卫生比
较试验情况，结果显示，办公楼内近
八成饮水机水质不合格。

近期，市消保委在某办公大楼内
随机抽取了30件样品进行比较试验，
比较试验委托上海市疾病预防控制
中心依据《 GB/T5750—2006生活饮
用水标准检验方法》 对饮水机水质
的细菌（ 菌落总数、总大肠菌群）含
量进行检测。检测显示，受检的30件
样品中，符合标准的仅有5件，符合率
为16.7%。25件不达标样品中，不符合
指标均包含菌落总数超标，其中20件
菌落总数" 3.0# 102 CFU/ml，远
超过≤20 CFU/ml的国家标准要求；
1件总大肠菌群超标。

专家分析，桶装饮用水经饮水机
会受到二次污染。因为饮水机是利用
大气压力的原理进行工作，在取水
时，有多少饮用水流出就有等量的空
气进入桶内。桶装水不断被使用，就
会不断有空气进入补充，如果空气不
洁净，就会造成桶内水被污染，细菌
迅速繁殖。

市消保委提醒，购买桶装水要选
择有一定经营规模、产品和服务质量
有保障的品牌企业。购买饮水机要选
择有3C认证的产品，最好选择进气
口有过滤装置的机型，以降低不良物
质侵入的概率；同时，桶装水开封后
应在一周内饮用完毕，家庭购买可根
据需要选择小号型桶装水。更换新桶
前要洗手，要先将饮水机内剩余的水
全部清空，避免余水长期留存在机内
造成污染。桶装水应在避光、通风、阴
凉的环境下保存，避免阳光曝晒。

另外，饮水机加热水温一般在
90$左右，而细菌在80$水温条件下
会迅速死亡。因此，不管冬夏，桶装水
最好以加热后饮用为宜。

申通快递全额赔付
寄件人货物损失

本报讯 记者 俞韡岭 本报12月
19日《 申通快递寄手机不料中途丢
失》 一文报道了市民魏先生选择申
通快递将一部手机寄到深圳时出现
了“ 破损件”，造成手机遗失的情况。
采访时申通快递有关人士表示“ 会
尽快处理”。

12月20日记者接到申通快递上
海片区投诉监督中心主管俞小姐电
话，得知申通快递已“ 及时解决此
事”：“ 我们赔付了魏先生丢失手机
的金额，业务主管专程在半小时内将
补偿费用送到魏先生手中。”记者随
后从魏先生处了解到，申通快递业务
主管确实亲自开车将等同于手机售
价的900元给到他，他也对此事有圆
满结果表示满意和感谢。

》回音壁

手机维修单显示是12月4日17点33分送修。 读者供图


